



IEBBP

**IGLESIA EVANGÉLICA BAUTISTA BARRIO DEL PILAR
DE MADRID**

Calle Ginzo de Limia, 44 - Madrid

www.iglesiabautistabarriodelpilar.es

e-mail: info@iglesiabautistabarriodelpilar.es

Pastora: Ana María Mateo y Pastor: Juan G. Whitten

Teléfono 674 127 941

10 DE ABRIL DE 2022

“BENDITO EL QUE VIENE EN EL NOMBRE DEL SEÑOR” (Juan 12:13)

Coincidiendo con el inicio de la Semana Santa, Tráfico pone en marcha un exclusivo dispositivo para el control de los vehículos y conductores que se desplazan por vacaciones, generalmente. Entre los que viajan, sea por carretera u otro medio de transporte, ahora que las restricciones por la pandemia han sido reducidas, están quienes aprovechan estos días para asistir a las celebraciones de Semana Santa.

El pueblo judío celebraba tres fiestas anuales que congregaban en Jerusalén gran número de personas para participar en ellas. Los evangelios nos cuentan como Jesús entró en Jerusalén antes de la fiesta de la Pascua. Camino de la ciudad envió a sus discípulos a una aldea cercana con el encargo de recoger un pollino y conducirlo hasta el lugar donde él les esperaba. Cuando estos llegaron colocaron encima del animal unos mantos para que el Señor se sentase. Al aproximarse a la ciudad salió una multitud que extendía mantos y ramas de palmeras delante del Señor, mientras a grandes voces clamaban: *“¡Hosanna! ¡Bendito el que viene en el nombre del Señor! ¡Bendito el reino de nuestro padre David que viene! ¡Hosanna en las alturas!”* (Marcos 11:9-10). La gente expresaba alegría reconociendo al enviado de Dios. Poco tiempo después, otro gentío gritaría *“¡Crucifícale! ¡Crucifícale!”*.

En Semana Santa los cristianos recordamos el sacrificio de Jesús en la Cruz por los pecados. Muchos le aclamaron con rey en su tiempo, y tú ¿aclamarás al Señor como Salvador o participarás en su crucifixión?

Pastora Ana María Mateo

Devocional para la semana

(Fuente: Nuestro Pan Diario)

11 de abril - Valorar cada momento

Velad, pues, porque no sabéis a qué hora ha de venir vuestro Señor (v. 42).

La escritura de hoy: Mateo 24:36-44

Las agujas detenidas de un reloj pulsera en los archivos de la Universidad de Carolina del Norte narran una historia tremenda: señalan el momento exacto en que su dueño, Elisha Mitchell, murió al caer de una cascada en los Apalaches el 27 de junio de 1857.

Este profesor de la universidad estaba reuniendo información para defender su afirmación (correcta) de que la cima en la que se encontraba —que ahora lleva su nombre: Monte Mitchell— era la más alta al este del Mississippi. Su tumba está allí, no muy lejos del lugar de donde cayó.

Hace poco, mientras escalaba ese monte, reflexioné en su historia, mi mortalidad y el tiempo de vida que tiene cada persona. Pensé en las palabras de Jesús a sus discípulos en el Monte de los Olivos sobre su regreso: «Por tanto, también vosotros estad preparados; porque el Hijo del Hombre vendrá a la hora que no pensáis» (Mateo 24:44).

Jesús indica claramente que nadie sabe cuándo volverá a buscarnos para dejar este mundo y estar con Él, y luego establecer su reino para siempre. Pero sí nos dice que estemos preparados y velando (v. 42).

Tic... tac... La «máquina» de nuestra vida aún sigue funcionando, ¿pero cuánto más? Vivamos cada momento sirviéndole con amor y esperándolo.

Reflexiona y ora

¿Cómo te preparas para encontrarte con Jesús? ¿Qué es lo que más anhelas sobre estar con Él?
Amado Salvador, ayúdame hoy a servirte y estar listo para encontrarme contigo en cualquier momento.

12 de abril - Como nosotros, por nosotros

Por lo cual debía ser en todo semejante a sus hermanos... (v. 17).

La escritura de hoy: Hebreos 2:10-18

Darío notó que su hijo no quería quitarse la camiseta para nadar y se dio cuenta de que era porque le daba vergüenza una marca de nacimiento que cubría parte de su pecho, vientre y brazo izquierdo. Deseoso de ayudarlo, decidió atravesar un largo y doloroso proceso de tatuaje para crear una marca idéntica en su propio cuerpo.

El amor de Darío por su hijo refleja el de Dios por sus hijos. Como nosotros, sus hijos, tenemos «carne y sangre», Jesús tomó forma humana y «participó de lo mismo» para liberarnos del poder de la muerte (Hebreos 2:14). «Debía ser en todo semejante a sus hermanos» (v. 17) para recomponer por nosotros las cosas con Dios.

Darío quería ayudar a su hijo a superar su vergüenza, y por eso se hizo como él. Jesús nos ayudó a vencer nuestro problema muchísimo mayor: la esclavitud a la muerte. Él la derrotó por nosotros al hacerse como nosotros, cargando nuestro pecado al morir en nuestro lugar.

La voluntad de Jesús a compartir nuestra humanidad no solo nos asegura una relación correcta con Dios, sino que también nos capacita para confiar y descansar en Él en momentos de lucha, al enfrentar tentaciones y dificultades, y para hallar fortaleza y respaldo, porque «es poderoso» (v. 18). Él entiende y se interesa por nosotros.

Reflexiona y ora

¿Cómo se relaciona Jesús con la lucha que enfrentas ahora?
¿Qué impide que descanses en Él en este momento?
Jesús, gracias por tomar forma humana para entenderme.
Quiero confiar más en ti.

13 de abril - Llevado por el amor

... yo hice, yo llevaré... (v. 4).

La escritura de hoy: Isaías 46:1-10

Mi nieto de cuatro años estaba sentado en mi falda y acariciaba mi cabeza calva, estudiándola detenidamente. «Abuelo —preguntó—, ¿qué le pasó a tu pelo?». «Ah —dije riendo—, lo perdí con los años». Puso cara pensativa y respondió: «Qué pena. Tendré que darte un poco del mío».

Sonreí ante su compasión y lo abracé fuerte. Más tarde, reflexionando en su amor por mí en ese preciado momento, también medité en el amor generoso y abnegado de Dios.

Gilbert K. Chesterton escribió: «Hemos pecado y crecido, y nuestro Padre es más joven que nosotros», queriendo decir que al «Anciano de días» (Daniel 7:9) no lo afecta la decadencia del pecado. Dios no tiene edad, y su amor exuberante nunca cambia ni se desvanece. Está totalmente dispuesto a cumplir —y puede hacerlo— la promesa que le hizo a su pueblo en Isaías 46: «Y hasta la vejez yo mismo, y hasta las canas os soportaré yo; yo hice, yo llevaré, yo soportaré y guardaré» (v. 4).

Cinco versículos después, explica: «yo soy Dios, y no hay otro Dios, y nada hay semejante a mí» (v. 9). El gran «YO SOY» (Éxodo 3:14) nos ama tan profundamente que llegó al extremo de morir en la cruz para llevar todo el peso de nuestro pecado, de modo que pudiéramos volvernos a Él y ser librados de nuestra carga, ¡y adorarlo con gratitud para siempre!

Reflexiona y ora

¿Cómo te lleva Dios cada día? ¿Cómo puedes obtener su fuerza en este momento?

Precioso Salvador, ayúdame a amarte cada vez más.

14 de abril - «Y era ya de noche»

Cuando él, pues, hubo tomado el bocado, luego salió; y era ya de noche (v. 30).

La escritura de hoy: Juan 13:21-32

La noche, la novela de Eli Wiesel, nos confronta con los horrores del Holocausto. Basada en su experiencia en los campos de exterminio, invierte la historia bíblica del éxodo. Mientras Moisés y los israelitas escaparon de la esclavitud en la primera Pascua (Éxodo 12), Wiesel cuenta del arresto de líderes judíos por los nazis después de la Pascua.

Para que no critiquemos a Wiesel y su oscura ironía, consideremos que la Biblia contiene un cambio de plan similar. La noche de la Pascua, Jesús, de quien se esperaba que liberara al pueblo de Dios, permitió que lo arrestaran los que lo matarían.

Juan presenta la escena antes del arresto. Conmovido en espíritu por lo que le sobrevendría, Jesús predijo en la última cena la traición (Juan 13:21); y en un acto casi incomprensible, le sirvió pan al que lo traicionaría. El relato dice: «Cuando [Judas...] hubo tomado el bocado, luego salió; y era ya de noche» (v. 30). La mayor injusticia de la historia estaba ocurriendo; sin embargo, Jesús declaró: «Ahora es glorificado el Hijo del Hombre, y Dios es glorificado en él» (v. 31). El plan de Dios se estaba cumpliendo como debía.

Cuando parece que la oscuridad está triunfando, recordemos que el Señor enfrentó la noche oscura y la derrotó. Él camina con nosotros... no será de noche siempre.

Reflexiona y ora

¿Cuándo experimentaste pánico, pérdida de esperanza y desesperación? ¿Cómo te sentiste después de esa situación oscura?

Jesús, gracias por vencer la muerte por nosotros.

15 de abril - Su cruz de paz

Y obligaron a uno que pasaba [...] a que le llevase la cruz (v. 21).

La escritura de hoy: Marcos 15:16-24

Ojos sombríos se destacan en la pintura Simón de Cirene, del artista holandés Egbert Modderman. Los ojos de Simón revelan la inmensa carga física y emocional de su responsabilidad. Marcos 15 revela que a Simón lo tomaron de entre la multitud que observaba y lo obligaron a acarrear la cruz de Jesús.

Se nos dice que era de Cirene, una ciudad en el norte de África, con una gran población de judíos en la época de Jesús. Lo más probable es que Simón haya viajado a Jerusalén para celebrar la Pascua. Allí se encontró en medio de esta ejecución injusta, pero pudo ayudar a Jesús en un acto pequeño pero significativo (Marcos 15:21).

Anteriormente, en Marcos, Jesús les dice a sus seguidores: «Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, y tome su cruz, y sígame» (8:34). Camino al Gólgota, Simón hizo literalmente lo que Jesús pidió de manera figurada: tomó la cruz que le dieron y la llevó por el Señor.

Nosotros también tenemos «cruces» que llevar; alguna enfermedad, una tarea desafiante en el servicio, la pérdida de un ser querido o la persecución por nuestra fe. Al llevar estos sufrimientos con fe, les señalamos a los demás los sufrimientos de Jesús y su sacrificio en la cruz. Fue su cruz la que nos dio paz con Dios y fortaleza para nuestro propio camino.

Reflexiona y ora

¿Qué «cruz» se te ha pedido que lleves? ¿Cómo puedes usar esta lucha para mostrarles a Jesús a otros?

Jesús, dame fortaleza cuando el camino sea difícil.

16 de abril - Que no fuera

... todos sus conocidos, y las mujeres que le habían seguido desde Galilea, estaban lejos mirando estas cosas (v. 49).

La escritura de hoy: Lucas 23:49-56

«Esperaba que no fuera así», se lamentaba el hombre por un amigo que había muerto joven. Sus palabras enfatizaban el inmemorial clamor del corazón humano. La muerte nos golpea y marca a todos. Ansiamos deshacer lo que no puede ser deshecho.

El anhelo de que «no fuera» podría describir adecuadamente cómo se sintieron los seguidores de Jesús después de su muerte. Los Evangelios dicen poco sobre esas horas terribles, pero sí registran cómo actuaron algunos amigos fieles.

José, un líder religioso que creía secretamente en Jesús (Juan 19:38), halló de repente valor para pedirle a Pilato el cuerpo del Señor (Lucas 23:52). Reflexiona un momento en lo que requeriría sacar el cuerpo de una horrible crucifixión y prepararlo delicadamente para la sepultura (v. 53). Considera también la devoción y valentía de las mujeres que estuvieron con Jesús cada paso del camino, aun hasta la tumba (v. 55).

El capítulo termina sin esperanza: «Y vueltas, prepararon especias aromáticas y ungüentos; y descansaron el día de reposo, conforme al mandamiento» (v. 56).

Ni siquiera imaginaban que el interludio del día de reposo preparaba el escenario para el evento más trascendental de la historia. Jesús estaba por hacer lo inimaginable: haría que la muerte «no fuera».

Reflexiona y ora
¿Dónde buscas consuelo cuando sucede lo peor? ¿Cómo
reflejas en tu vida que la resurrección es real?
Señor Jesús, gracias por morir por mí.

ANUNCIOS

Centenario UEBE, 26 - 28 de agosto.
Abierto plazo de inscripción

Culto de Semana Santa - "En memoria de Él"
jueves - 14/04 - 18:30 horas
Primera IEB - General Lazy, 18

Escuela Dominical para adultos - 24/04 - 12:00 horas

CALENDARIO DE LA PRÓXIMA SEMANA

Culto de Oración (**)	Jueves	19:00 Horas
Culto de Adoración (**)	Domingo	11:00 Horas

() Uso obligatorio de mascarilla durante todo el culto**

CUMPLEAÑOS ABRIL 2022

No tenemos cumpleaños en abril